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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

На Таймыре накопленный ущерб от хозяйственной деятельности превышает 800 млн 
рублей 

Накопленный экологический ущерб от хозяйственной деятельности на Таймыре 
превышает 818 млн рублей, сообщили в среду в пресс-службе администрации Таймырского 
Долгано-Ненецкого муниципального района Красноярского края. 

"По предварительным данным, накопленный экологический ущерб составляет более 818 
млн рублей", - процитировали в пресс-службе врио главы района Галину Гаврилову. 

По словам Гавриловой, летом 2018 года на территории поселка Диксон планируется 
большой экологический субботник с участием представителей власти, Русского 
географического общества и с привлечением красноярских студентов. Она также сообщила, 
что в Дудинке, Диксоне и Хатанге предусмотрено строительство полигонов и размещение 
предприятий по термическому обезвреживанию отходов, в остальных населенных пунктах 
планируется размещение площадок временного хранения и термических установок по 
обезвреживанию отходов. 

Особенности Таймыра с его сложными климатическими условиями, большими 
расстояниями между населенными пунктами, отсутствием дорог в тундре не позволяют 
организовать централизованную систему сбора и вывоза отходов на большие оборудованные 
полигоны с перерабатывающими производствами, сообщают в пресс-службе. 
Малочисленность населения делает утилизацию экономически невыгодной для частных 
инвесторов. В пресс-службе отмечают необходимость разработки современных технологий 
утилизации, адаптированных для северных территорий. 

ТАСС 
 

Таймырцы стали реже разводиться 
По информации Управления записи актов гражданского состояния Администрации 

муниципального района (далее – ЗАГС), с января по октябрь 2017 года зафиксирована 
рекордно-малая цифра по расторжению браков за аналогичный период последних девяти 
лет. Так, в этом году пожелали развестись 134 пары. Узаконили отношения 144 семьи.  

За десять месяцев на Таймыре родилось 308 малышей. Новую семью обрели два юных 
таймырца. В их отношении были зарегистрированы акты об усыновлении (удочерении). 
Установили отцовство 132 человека.  

Наибольший показатель за последние девять лет по смене имени. С начала года в 
Управление ЗАГС Администрации муниципального района поступило 33 заявления по 
данному вопросу. 

«Таймыр» 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Таймырский краеведческий музей отметит 80-летие 
 В Дудинке 3, 4 и 5 ноября пройдут мероприятия, посвященные 80-летию со дня 
основания Таймырского краеведческого музея, сообщили в отделе общественных связей 
администрации заполярного города. 
 Среди участников торжеств – Марат Беринг, потомок капитана-командора Витуса 
Беринга и внук заключенного Норильлага Владимира Беринга, Николай Ловелиус – ученый-
биолог, академик и вице-президент Петровской академии наук и искусств, профессор Санкт-
Петербургского университета имени Герцена, директор издательства «Маматов» из Санкт-
Петербурга Ильдар Маматов и сотрудник архива УФСБ РФ по Красноярскому краю Светлана 
Шлыкова. 
  Участие в юбилейных мероприятиях также примут краевед из Новосибирска Лидия 
Нежинская, сотрудники ФГБУ «Заповедники Таймыра» Наталья Аношина и Леонид 
Колпащиков, преподаватель Норильского государственного индустриального института 
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Лариса Самойлова и первый заместитель министра культуры Красноярского края 
Наталья Гельруд. 
 3 ноября состоится заседание междисциплинарного круглого стола в рамках 
Таймырской музейной интернет-конференции, посвященной 80-летию со дня основания 
Таймырского краеведческого музея. 
 4 ноября музейщики приглашают горожан и гостей Дудинки на Всероссийскую 
культурную акцию «Ночь искусств». В этот же день состоится специальное гашение почтовых 
карточек, выпущенных к юбилею музея и встреча почетных гостей с сотрудниками 
учреждения. Юбилейные мероприятия завершатся 5 ноября экскурсией по городу. Участники 
торжеств посетят самую северную в мире ледовую арену «Таймыр» и этнокультурный парк 
«Таймыр Моу». 

«Таймырский Телеграф» 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 
В Норильске изменили правила городского благоустройства  

Новую редакцию правил благоустройства территории Норильска приняли на 
внеочередной сессии городского Совета. 

Правилам благоустройства территории Норильска понадобилась новая редакция в 
результате участия города в федеральной программе «Формирование комфортной городской 
среды». В Норильские дворы и общественные пространства начнут благоустраивать в 2018 
году, на эти цели из федерального и краевого бюджетов выделят почти 58 миллионов рублей. 

Напомним, что приоритетный проект комплексного благоустройства городской среды 
стартовал в 2017 году в 36 субъектах страны, из федерального бюджета на его воплощение в 
жизнь в этом году было направлено 20,5 млрд рублей. 

Чтобы соответствовать правилам предоставления федеральных субсидий и получить 
поддержку для муниципальных программ, органы местного самоуправления взяли на себя 
новые обязательства. Кроме того, в Норильске появилась общественная комиссия по 
городской среде, были приняты необходимые нормативные акты. 

На внеочередной сессии Горсовета Норильска была принята новая редакция правил 
благоустройства территории, которая учитывает методические рекомендации министерства 
строительства и ЖКХ России. 

В новой редакции правил более точно даны определения объектов благоустройства, 
появились новые разделы: о требованиях к доступности городской среды для 
маломобильных групп населения и о содержании объектов благоустройства, уточнён 
алгоритм контроля над соблюдением правил благоустройства. 

Также в документе пошагово описан механизм общественного участия в 
благоустройстве, благодаря чему юридические и физические лица смогут участвовать в 
процессе благоустройства — деньгами либо собственным трудом. Кроме того в новых 
правилах увеличена и конкретизирована часть, в которой говорится об уборке городских 
территорий в условиях сурового северного климата: к примеру, уборка поделена на зимнюю и 
летнюю. 

1-line.info 
4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Акции «Норникеля» достигли годового максимума 

Акции «Норникеля» на Московской бирже достигли максимума в этом году, передает 
rbc.ru. Сейчас они торгуются по 11 050 руб. за бумагу, капитализация компании составила 
1,75 трлн руб. Рост котировок произошел благодаря рекордным ценам на никель, уточняет 
rbc.ru.  

В свою очередь цены на никель выросли благодаря спросу на электрокары - он 
необходим для производства их батарей. В течение последних двух дней цены на никель 
выросли более чем на 9% до самого высокого уровня с 2015 г., пишет Bloomberg. 

РБК 
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5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Съезд депутатов консолидирует политические элиты после смены губернатора 
Красноярского края. Об этом заявил председатель краевого Заксобрания Дмитрий 
Свиридов. 

Основной задачей VIII Съезда депутатов в Красноярске станет консолидация 
политических властей после смены губернатора края и председателя регионального 
парламента. Об этом в своем докладе, посвященном приоритетам государственной политики 
региона, рассказал председатель краевого Заксобрания Дмитрий Свиридов. 

«Каждый из собравшихся здесь депутатов и глав муниципальных районов несет 
ответственность за те события, которые сегодня происходят в Красноярском крае. Съезд — 
это своеобразный старт для работы в новом составе. В первую очередь, мы должны 
подумать об улучшении качества жизни населения в Красноярском крае. Такие события 
федерального масштаба, как зимняя Универсиада, накладывают на нас дополнительную 
ответственность, но нельзя забывать и о ведущих задачах. Именно о них мы сегодня 
поговорим на круглых столах», — прокомментировал председатель краевого ЗС Дмитрий 
Свиридов. 

В своем выступлении Свиридов обозначил отдельные аспекты организации работы 
власти. Он уделил особое внимание взаимодействию Заксобрания с органами местного 
самоуправления, проблемам местной власти и роли депутатского корпуса в их решении. 

«Говоря о местном самоуправлении, мы должны обратить внимание на его базовый 
уровень — сельские поселения края. Скажем прямо: ситуация здесь далека от совершенства. 
В силу причин, нередко от них не зависящих, у органов местного самоуправления на селе 
зачастую нет возможности думать об инициативах, повышающих качество жизни людей. Они 
загружены исполнением полномочий и ответами на многочисленные вопросы 
контролирующих органов», — отметил председатель краевого парламента. 

Депутат Госдумы от Красноярского края Раиса Карамзина отметила, что на Съезде 
депутаты не просто общаются между собой, а прорабатывают важные для края решения. 

«Очень отрадно, что сегодня на одной площадке собрались депутаты всех уровней 
Красноярского края. Мы говорим о проблемах и недостатках, которые сегодня существуют в 
регионе. Нам очень важно, что местное самоуправление тоже стало частью этого 
политического события», — сказала Карамзина. 

 Она отметила, что депутаты Госдумы приехали на Съезд, чтобы рассказать о 
существующих в крае проблемах на федеральном уровне. 

Сибирское агентство новостей – Красноярск 
 

«Аплодисменты власть вряд ли получит». Александр Усс раскритиковал своего 
предшественника  

Врио губернатора Красноярского края Александр Усс выступил на краевом съезде 
депутатов, где по сути раскритиковал своего предшественника на посту главы региона и 
рассказал об основных проблемах края. 

Начал свое выступление Александр Усс с позитивных моментов. Он отметил, что 
Красноярский край уже много лет входит в первую десятку регионов страны по объёму 
валового регионального продукта (он составляет 1,7 трлн рублей). Является регионом-
донором, занимая 7-е место по наполнению федерального бюджета. В течение длительного 
периода удерживает лидерство в Сибирском федеральном округе по общему объему 
инвестиционных вложений, средней заработной платы, объему отгружённых товаров. 

  Затем он коснулся размера госдолга. По словам врио губернатора, до конца года он 
достигнет 100 млрд рублей. 

 - Здесь мы тоже в тройке российских лидеров, но со знаком минус, и это, естественно, 
не радует. Хотя справедливости ради надо сказать, что драматизировать это не стоит. 
Поскольку и зарабатывает край немало (около 200 млрд в год), и по отношению размера 
госдолга к налоговым и неналоговым поступлениям мы числимся в середняках – 46-я 
позиция. 
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Врио губернатора также отметил, что в последние два года наметился резкий рост 
доходов краевого бюджета - около 25 % или 40 млрд руб. 

 - Но элементарный анализ структуры бюджетных поступлений говорит о том, что на 
аплодисменты в свой адрес по этому поводу власть вряд ли может претендовать. Решающую 
роль в этом приросте сыграли такие факторы, как выход «Ванкора» из консолидированной 
группы налогоплательщиков (за что отдельное спасибо руководству «Роснефти»), 
ослабление почти в два раза курса рубля по отношению к доллару, а также финансовая 
отдача от ранее введённых в действие производственных объектов (Богучанского 
алюминиевого завода, ГЭС и ряда других). 

 - Но элементарный анализ структуры бюджетных поступлений говорит о том, что на 
аплодисменты в свой адрес по этому поводу власть вряд ли может претендовать. Решающую 
роль в этом приросте сыграли такие факторы, как выход «Ванкора» из консолидированной 
группы налогоплательщиков (за что отдельное спасибо руководству «Роснефти»), 
ослабление почти в два раза курса рубля по отношению к доллару, а также финансовая 
отдача от ранее введённых в действие производственных объектов (Богучанского 
алюминиевого завода, ГЭС и ряда других). 

 Александр Усс заметил, что более 50% доходов краевого бюджета обеспечивают 
крупные компании - «Норникель», «Полюс», «Роснефть», СУЭК, «РЖД», «ЕвроСибЭнерго», 
структуры «РУСАЛа». И это позволило власти «расслабиться». Так, из Красноярска ушла 
«Балтика-Пикра» (потеря налогов - 2 млрд руб.), некоторые филиалы крупных российских 
банков. Не принесли значительных ожидаемых эффектов и намерения по реализации 
приоритетных проектов в лесной отрасли. Более того, в последние годы региональная власть 
снизила активность в реализации крупных инвестиционных проектов, заметил врио 
губернатора. 

Говоря о госпредприятиях (в регионе 25 действующих госпредприятий и 10 акционерных 
обществ с долей края в уставном капитале более 50%), Александр Усс отметил все решения 
в этом направлении «должны быть основательно продуманы, понятны, а самое главное – 
решения эти должны отвечать интересам красноярцев». 

 Остановился врио губернатора и на теме подготовки Универсиады. Он отметил, что 
строительная часть подготовки, скорее всего, будет выполнена. В Красноярске появятся 
современный аэропорт, новые спортивные объекты. 

  - А вот работы по благоустройству города, наведению здесь элементарного порядка 
страдают явно выраженными недостатками – организационная инертность, подчас явная 
бесхозяйственность, использование убогих подходов позавчерашнего дня. 

Над этим Александр Усс предложил задуматься и посоветовал встряхнуться. 
Деловой квартал 

 
В 2018 году доходы и расходы края будут увеличены примерно на 10 млрд рублей 

Накануне в преддверии рассмотрения главного финансового документа временно 
исполняющий обязанности Губернатора Александр Усс встретился с руководителями 
комитетов и фракций Законодательного Собрания края. Главный вопрос повестки - проект 
бюджета региона на 2018 и плановый период 2019-2020 годов. Участники встречи обсудили 
самые сложные вопросы, возникающие при формировании финансового документа. 

Александр Усс оценивает финансовое положение региона как вполне 
удовлетворительное. «Однако мы должны стремиться к большему. Прирост бюджета в 
размере 40 млрд рублей за последние несколько лет дал нам новые возможности, но я бы 
сказал, что это был большой подарок. Такого рода финансовых скачков в обозримом 
будущем не предвидится. Поэтому мы должны взвешено подходить к нашим тратам, тем 
более что следующий год - решающий в плане подготовки к проведению Универсиады в 
Красноярске», - отметил врио главы региона. 

Исполняющий обязанности заместителя председателя Правительства – министра 
финансов края Владимир Бахарь сообщил, что в 2018 году доходы и расходы по сравнению с 
нынешним годом будут увеличены примерно на 10 млрд рублей. «Главный принцип, которым 
мы руководствовались, – сохранить достигнутый в текущем году уровень расходов. Ни по 
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одному направлению расходы не уменьшаются, а по отдельным направлениям 
даже увеличиваются», - заявил он. 

По его словам, в бюджете будущего года предусмотрены значительные средства на 
повышение заработной платы работников бюджетной сферы, а также на строительство и 
реконструкцию объектов социального значения – школ и детских садов, больниц, дорог и др. 

В ходе встречи каждый из депутатов Законодательного Собрания смог высказать свои 
предложения по включению тех или иных статей расходов в бюджет края на предстоящий 
год. 

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Вячеслав Володин сформулировал базовые ценности России 
Спикер Госдумы Вячеслав Володин, выступая на XXI Всемирном русском народном 

соборе, назвал пять базовых ценностей, которыми, в частности, должен руководствоваться 
российский парламент. «Семья, вера, сплоченность, родина. И конечно — справедливость, 
недостаток которой может вносить в общество раскол, создавать почву для деятельности 
революционных маргиналов и, в конечном счете, разрушать, казалось бы, незыблемые устои 
государственности», — сказал господин Володин. 

Вновь вернувшись к теме революции, Вячеслав Володин заявил о недопустимости 
романтизации переворотов. «Недопустимо… героизировать людей, свергающих законные 
правительства, обрекающих свои народы на бессмысленные страдания, — подчеркнул 
спикер.— Революционность превращается в синоним ангажированности, преступности и 
отсталости». 

Высшей задачей власти господин Володин назвал консенсус по главным вопросам. 
«Высшая миссия власти… — искать общественные компромиссы по спорным темам, их 
решения, не допуская перерастания в серьезные проблемы», — заявил спикер. При этом, по 
его словам, необходимо учитывать «мнение широких слоев общества — людей с разными 
культурными традициями и вероисповеданиями». 

Коммерсантъ-Новости 
 

ОКМО. Местному самоуправлению пересмотрят полномочия 
На Общероссийском конгрессе муниципальных образований (ОКМО) предложили 

избавить местную власть от лишних полномочий. 
С таким предложение выступил президент ОКМО, депутат Госдумы Виктор Кидяев. По 

его словам, основная проблема местного самоуправления — это невозможность выполнять 
свои функции из-за финансовой необеспеченности полномочий органов МСУ. Как пишет 
«Коммерсантъ», Кидяев предложил «завершить перераспределение полномочий между 
государственной властью и МСУ», убрав несвойственные местной власти функции. Кроме 
того, по мнению Кидяева, надо «подготовить объективную методику расчета расходных 
обязательств МСУ». 

Также в докладе ОКМО рекомендуется создать «автоматизированный реестр расходных 
полномочий муниципалитетов, в котором должны быть представлены фактические расходы 
на те или иные полномочия». Конгресс провел мониторинг полномочий в пяти регионах, 
который показал, что дополнительно к базовым полномочиям, которые прописаны в законе об 
МСУ, местные власти обязаны выполнять полномочия, переданные им 239 федеральными 
нормативными правовыми актами и 143 региональными. 

Кроме того, выяснилось, что суды наказывают органы МСУ за неисполнение 
несвойственных им полномочий. Чтобы решить эту проблему было предложено заменить 
штрафы на предупреждение, если нарушение произошло впервые и не был нанесен 
существенный ущерб. Также планируется принять закон, который запрещает проводить 
плановые проверки муниципалитетов чаще одного раза в три года (сейчас действует норма 
один раз в два года). 
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— Полномочия расплываются по федеральному законодательству, многие в 
отраслевых законах. Надо провести их тотальную инвентаризацию. Но будет жесткое 
сопротивление федеральных органов власти, — заявил директор департамента 
конституционного законодательства, развития федеративных отношений и МСУ Минюста 
Андрей Корнеев. 

В тоже время замглавы Минфина Леонид Горнин заявил, что вместе с 
перераспределением полномочий министерство готово также перераспределить часть 
налогов между субъектами федерации и местной властью. В частности, решено поэтапно 
удалять федеральные налоговые льготы, предоставляемые налоговым ведомствам (около 6 
млрд рублей), а давать или нет региональные или муниципальные льготы, будут 
непосредственно на местах. 

Эксперты сходятся во мнении, что госрегулирование муниципального развития 
необходимо, так как многие министерства и ведомства сейчас занимаются вопросами МСУ, а 
единого центра принятия решений по этому вопросу не существует. Участники конгресса и 
представители МСУ надеются, что вопрос удастся решить после президентских выборов. 

Общероссийский конгресс муниципальных образований проходит в Москве 31 октября и 
1 ноября. Он посвящен совершенствованию законодательства о местном самоуправлении и 
вовлечению граждан в решение вопросов на местах. В рамках мероприятия обсуждаться 
вопросы исполнения и финансирования полномочий муниципальных органов, муниципально-
частное партнерство, программы благоустройства городов и поселений, формирования 
комфортной современной среды проживания, а также вопрос развития общественного 
самоуправления и роли граждан в решении вопросов местного значения. 

Инициативу прокомментировал эксперт Алексей Калганов: 
Я думаю, что и без реестра расходных полномочий органов местного самоуправления 

все предельно ясно. Всем понятно, какие полномочия, с какими деньгами должны 
передаваться. <…> На мой взгляд, стремление подготовить такой реестр обусловлено 
желанием ещё раз обнажить проблему полномочий органов МСУ, потому что она очень 
острая. Действительно, сегодня большое количество полномочий передано, за которые 
муниципальные образования несут ответственность, в том числе, и штрафы. Однако данные 
полномочия абсолютно не подкрепляются финансами. <…> Очень тяжело что-то делать, 
когда финансирования нет. 

Эксперт Роман Скидан считает, что муниципалитеты тоже должны иметь рычаги 
влияния: Я думаю, что жить по принципу «моя хата с краю, ничего не знаю» тоже 
неправильно. Наша проблема и наше преимущество – большая страна. Федеральный центр 
не сможет контролировать всю страну именно в части исполнения госполномочий. 
Муниципалитеты тоже должны иметь контрольные функции, рычаги влияния. Когда их 
постоянно выставляют виноватыми и ответственными за все, это тоже неправильно.<…> 
Необходимо понять, что и центр, и МСУ делают одно общее дело. А делать ровно настолько, 
насколько тебе дали денег из центра, это, на мой взгляд, неправильно. У главы голова 
должна болеть за все. 

Эксперт Михаил Матвеев считает, что сначала необходимо принять политическое 
решение о перераспределении денег из федерального центра в регионы: 

Разговоры о составлении реестра являются чисто технологическими. Они не решают 
проблемы и вряд ли к чему-то приведут, потому что необходимо не реестр расходных 
обязательств составлять, а вносить изменения в Бюджетный кодекс и в межбюджетные 
отношения. <…> Без принятия политического решения о перераспределении налогов в 
пользу местного самоуправления ничего изменить нельзя. На мой взгляд, тот тренд, который 
мы видим в период президентства Путина, связан с встраиванием местного самоуправления 
в государственную вертикаль. Это в значительной степени носит, с одной стороны, 
объективный характер, потому что руководство страны считает, что в такой большой стране, 
с неравномерно распределённым населением, уровнем благоустройства правильнее 
распределять все деньги из центра, потому что в противном случае какие-то регионы будут 
пухнуть от них, а другим будет не на что жить. Поэтому считается, что такое “ограбление” 
местного самоуправления, которое происходит сегодня, делается в интересах единства 
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страны. Фактически получается, что местное самоуправление становится нищим и 
политически зависимым. Демонизация местного самоуправления сделала этот уровень 
власти крайне непривлекательным как для народа, так и для самих чиновников. <…> Нужно 
вносить изменения в бюджетный кодекс, а для этого нужно принять политическое решение о 
перераспределении денег из федерального центра в регионы. 

АСДГ 
 

Табачники попросили Медведева сохранить в тайне состав сигарет.  
Правительство попросили провести дополнительное обсуждение антитабачной 

концепции («Концепция осуществления госполитики противодействия потреблению табака на 
2017–2022 годы и дальнейшую перспективу»), разработанной Минздравом и уже внесенной 
на согласование в кабинет министров. Такая просьба содержится в письме, направленном в 
конце октября премьер-министру Дмитрию Медведеву (копия документа есть в распоряжении 
РБК). 

Письмо направили ассоциация «Табакпром» и Совет по вопросам развития табачной 
продукции (организации, по собственным данным, объединяют 99% производителей 
табачной продукции в России; члены ассоциации — российские «дочки» корпораций JTI, 
British American Tobacco, Imperial Tobacco, «Донской табак» и другие). Получить комментарий 
в аппарате премьера на момент публикации не удалось. 

Табачные компании не согласны со многими предложениями концепции Минздрава, в 
том числе, с требованием относить информацию о составе табачных изделий к сведениям, 
которые не могут составлять коммерческую тайну. Информация о своеобразии ингредиентов 
и их сочетании «охраняется законодательством на национальном, европейском и 
международном уровне», указывают производители. Сейчас они обязаны предоставлять в 
Минздрав отчет об ингредиентах, и в скором времени в целях исполнения техрегламента 
Таможенного союза будет утверждена форма отчета о составе всех реализованных за год 
табачных изделиях и выделяемых ими веществах, говорится в письме. «В этой связи 
дополнительные требования к раскрытию информации об ингредиентах представляются 
чрезмерными», — настаивают участники рынка. 

Табачники не согласны также с запретом на использование ингредиентов со вкусами 
пищевых продуктов в том виде, как это определяет Минздрав. Как отмечается в концепции 
министерства, производители «пропитывают фильтры сигарет сиропом, что увеличивает их 
привлекательность для детей и подростков, впервые пробующих курить». Понятие 
«привлекательность» является субъективным и не может служить четким критерием для 
установления норм регулирования продукции, в том числе запрета на использование 
ингредиентов, настаивают в письме к Медведеву участники рынка. 

Кроме того, производители обращают внимание правительства на то, что предложение о 
размещении предупреждений о вреде сигарет на обертке фильтра и сигаретной бумаге 
сложно технически и не имеет мировых аналогов, а предложение о запрете на оборот 
некурительных табачных изделий считают избыточным из-за недоказанности их вреда для 
здоровья. 

Как ранее писал РБК, концепция осуществления госполитики противодействия 
потреблению табака на 2017–2022 годы должна сменить предыдущую редакцию документа, 
которая действовала в 2010–2015 годах, и позволила снизить процент курящих россиян с 39 
до 31%. Как считают в Минздраве, курение является причиной 10% смертей взрослого 
населения. Ежегодно из-за болезней, вызванных курением, гибнет почти 6 млн человек в 
мире и примерно 400 тыс. в России. Цель новой концепции — добиться к 2022 году снижения 
числа курящих до 25%. 

 РБК 
 

Недельная инфляция в России замедлилась до нуля 
Инфляция в России за прошедшую неделю (с 24 по 30 октября) осталась на прежнем 

уровне. Об этом говорится в материалах Росстата. 
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Неделей ранее потребительские цены в России увеличились на 0,1%, до этого шесть 
недель подряд изменений не было. С начала года потребительские цены выросли на 1,9%. В 
сентябре дефляция в России составила 0,1% после исторически рекордной дефляции в 
августе - 0,5%. 

За прошедшую неделю куриные яйца подорожали на 0,7%, мясные консервы – на 0,2%. 
При этом сахарный песок подешевел на 1,6%, мука, подсолнечное масло, гречка, рис, пшено, 
макаронные изделия, вермишель, чай, свинина и колбасы – в среднем на 0,1-0,9%. 

Рост цен на овощи и фрукты составил в среднем 2,1%, помидоры и огурцы подорожали 
на 15,2 и 12,7% соответственно. Цены на бензин не изменились, на дизельное топливо – 
увеличились на 0,3%. Согласно прогнозу Минэкономразвития, инфляция в октябре должна 
быть на уровне 0,2-0,3%, годовая - 2,7-2,8%. 

Ведомости 
 

России напророчили провал на Олимпиаде-2018 
Сборная России займет восьмое место в общекомандном зачете на зимних Олимпийских 

играх 2018 года. Такой вывод сделали исследователи из компании Gracenote. 
Отечественные спортсмены завоюют 21 медаль, из которых шесть будут золотыми, пять 

серебряными и десять — бронзовыми. Лидером станут немцы, которые увезут домой 35 
наград (14 золотых, 12 серебряных и 9 бронзовых), второе место займут спортсмены из 
Норвегии с 32 медалями (12, 10, 10), третье — американцы, у которых на счету будет 29 
наград (10, 7, 12). 

Хозяевам Игр, сборной Кореи, предрекли шестое место. По мнению исследователей, 
спортсмены из этой страны возьмут 10 медалей (7, 2, 1). 

При этом компания учла вероятность отстранения сборной России от участия в 
Олимпиаде из-за допингового скандала. В этом случае больше всего наград получат 
спортсмены из Германии (четыре медали, одна золотая) и Нидерландов (три награды, два 
золота). 

Сборная России лишь однажды опускалась ниже пятого места в общекомандном зачете. 
Это случилось на Играх-2010 в Ванкувере. Тогда отечественные спортсмены заняли 11-е 
место и завоевали 15 медалей (3, 5, 7). На последней зимней Олимпиаде в Сочи россияне 
стали лидерами. В их активе было 33 награды (13, 11, 9). 

Зимние Олимпийские игры пройдут в южнокорейском Пхенчхане с 9 по 25 февраля 2018 
года. 

Лента. ру 
 

7. РАЗНОЕ 
 

NBC раскрыла, чего боится Путин: к перспективам "слабой либеральной России". 
Интеллектуальное приложение к порталу NBC — Think — раскрывает своим читателям одну 
из главных загадок российского президента В. В. Путина. 

В статье "Чего хочет Путин? Сохранить свою власть, несмотря ни на что" видный 
специалист по России, сейчас пишущий о ней книгу, поясняет, почему российский президент 
даже перед лицом четвертого срока "не меняет свои внутренние и внешнеполитические 
приоритеты". То есть не прибегает к "либеральной альтернативе", которая помогла бы 
исправить бедственное положение России, вернуть ей расположение США и Европы, ну и 
вообще спасти. 

Дело в том, что "если бы Путин это сделал, это было бы признаком слабости, а не 
силы… История показывает, что либеральная альтернатива появляется у России, лишь когда 
государство максимально ослаблено". А сейчас российское государство еще недостаточно 
слабо. Пусть Путина со всех сторон терзают многочисленные проблемы, но российский лидер 
не обратится к либеральным реформам, "пока суровый кризис его не вынудит". 

Почему, на наш взгляд, эта статья крайне интересна для нас с вами. 
В этой типовой интеллектуальной статье про Россию (а выходят они одна за другой и 

рассуждения в них примерно одинаковы) наглядно изложен ответ на вопрос, почему США 
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сами не меняют политику в отношении нашей страны. Ну, то есть иногда меняют, но только 
в сторону ухудшения. 

Штука вся вот в чем. Та Россия, которую видят представители политической 
интеллектуальной элиты Запада, вовсе не та, которую видим мы с вами изнутри. 

С их точки зрения, нынешняя сильная Россия — явление временное. Возникшее во 
многом случайно, по недосмотру Запада же, на волне высоких цен на нефть и имиджа 
раннего Путина как "неидеологизированного технократа". 

Так вот, эта Россия уже вошла в стадию загнивания и в принципе обречена в скором 
будущем на разрушительный кризис (ведь реформы не проведены, а значит, падение России 
в кризис и хаос — просто вопрос времени). 

По сути, представление о России у западной интеллектуальной элиты, судя по умным 
статьям, в некотором смысле религиозное. Усиление России на международной арене 
объясняется в их картине мира примерно так же, как власть Антихриста над миром в конце 
времен: надо потерпеть сорок два месяца (или сколько там) — и русской силе придет конец. 

А теперь — самое интересное. В процитированной статье (и во многих других) 
перечисляются "признаки скорого конца" сильной России. Что вполне логично: как известно, 
всякий апокалипсис должен предваряться верными знамениями, что он уже близок. 

Во-первых, это "медленный рост, перманентные санкции США и снижение иностранных 
инвестиций" (в действительности за три квартала 2017 года объем иностранных инвестиций в 
России увеличился более чем вдвое, но это в концепцию не лезет, поэтому специалист по 
России это опускает). 

Во-вторых, это растущий протест против коррупции — "в марте 2017 года 
антикоррупционные демонстрации наполнили улицы более 80 российских городов" (в 
реальности с тех пор "бунт школьных революционеров" успел усохнуть до нескольких 
небольших комичных массовок. Но усыхание антикоррупционных протестов в концепцию 
также не влезает, поэтому его тоже надо опустить). 

В-третьих, это усиливающиеся репрессии против деятелей искусства, в частности 
знаменитого деятеля театра Кирилла Серебренникова, смело поднимающего в своем 
творчестве проблемы коррупции, гомосексуальности, насилия и отчуждения. Это говорит о 
том, что Путин видит врагов в деятелях искусства, а значит, он все менее уверен в себе. 

В итоге картина получается специфическая. 
Мы видим, что вся передовая аналитика о неизбежно назревающем крахе путинской 

России базируется либо на спекуляциях, либо на показушном хайпе отдельных деятелей 
медиа- и шоу-политики, зачастую финансируемых косвенно либо напрямую Западом же. 

Да-да, убеждают они его. Режим проявляет все больше признаков загнивания. Он уже 
шатается. Трупные пятна вот-вот станут заметны, он вот-вот навернется. Арест 
Серебренникова — новый и очевидный знак того, что Путин боится уже даже искусства. 
Просто еще немного потерпите — и рано или поздно увидите Россию новую, лучшую, 
"либеральную и со слабым государством". 

То есть по факту за собственные деньги Запада протестный медиакласс России 
выстраивает перед его глазами заведомо ложную картину. И во многом способствует тому, 
что экс-мировой гегемон по-прежнему ждет, когда же эта порванная в клочья бензоколонка 
окончательно надорвется, вместо того, чтобы играть с ней по новым правилам, 
договариваться и что-то выигрывать. 

…И, возможно, именно поэтому к протестному медиаклассу российское государство 
относится так мягко и даже бережно. 

Ведь кто еще мог бы годами с такой эффективностью вводить глобальных 
стратегических конкурентов нашей страны в заблуждение, да еще и за их же счет? 

РИА Новости 
 
 
 
 



 
8. Курс валют 

 
По данным ЦБ РФ курс валют с 02.11.2017 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 58, 16 ▲ 0, 04 

EUR 67, 71 ▲ 0, 04 

 
9. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
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